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Page 14 Évaluation technique 

 

SUPPRIMER : 

Étape 1 –  Les soumissionnaires seront évalués en fonction des exigences 

obligatoires O1 à O2 (volet 6 : O1 à O3). 

Étape 2 –  Les ressources soumissionnaires qui satisfont à TOUTES les exigences 

O1 à O2 (volet 6 : O1 à O3) seront évalués en fonction des critères 

cotés C1 à C3. 

Étape 3 –  Les ressources proposées des soumissionnaires qui obtiennent la note de 

passage (70 %) pour les critères cotés C1 à C3 inclusivement seront 

évaluées en fonction de leur proposition financière. 

 

REMPLACER PAR : 

Étape 1 –  Les soumissionnaires seront évalués en fonction des exigences 

obligatoires O1 à O2 (volet 6 : O1 à O3). 

Étape 2 –  Les ressources proposées soumissionnaires qui satisfont à TOUTES les 

exigences O1 à O2 (volet 6 : O1 à O3) seront évalués en fonction des 

critères cotés C1 à C3. 

Étape 3 –  Les ressources proposées des soumissionnaires qui obtiennent la note de 

passage (70 %) pour les critères cotés C1 à C3 inclusivement seront 

évaluées en fonction de leur proposition financière. 

 

Page 12 Technical Evaluation 

DELETE: 

Stage 1 -  Bidders will be evaluated on Mandatory Requirements M1-M2 (Stream 6: 

M1-M3). 

Stage 2 -  Bidders meeting ALL of M1-M2 (Stream 6: M1-M3) will be evaluated on 

the basis of Point-Rated Criteria R1-R3. 

Stage 3 -  Bidders’ proposed resources meeting the pass mark (70%) for Point-Rated 

Criteria R1-R3 inclusive, will be evaluated on the basis of their Financial 

Proposal. 

INSERT: 

Stage 1 -  Bidders will be evaluated on Mandatory Requirements M1-M2 (Stream 6: 

M1-M3). 

Stage 2 -  Bidders` proposed resources meeting ALL of M1-M2 (Stream 6: M1-M3) 

will be evaluated on the basis of Point-Rated Criteria R1-R3. 
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Stage 3 -  Bidders’ proposed resources meeting the pass mark (70%) for Point-Rated 

Criteria R1-R3 inclusive, will be evaluated on the basis of their Financial 

Proposal. 

 


